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LG Württemberg-Hohenlohe 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07. März 2020 in Möglingen 

Beginn: 14:00 Uhr - Ende: 17:30 Uhr 
 
TOP 1: Der erste Vorsitzende Christian Reents begrüßte den Ehrenvorsitzenden Helmut Eschelbach,  
40 Mitglieder und zwei Gäste.  

TOP 2: Totengedenken 
Die Versammlung gedachte den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern, unserem 
Ehrenvorsitzenden Hans Joachim Müller, Walter Weiß und Rolf Sickinger. 

 
TOP 3: Der Vorsitzende stellte fest, dass zur Mitgliederversammlung ordnungsgemäß geladen wurde 
(Heft 1/2020) und Beschlussfähigkeit besteht. 
 
TOP 4: Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 10. März 2018, veröffentlicht im KIM 
Heft 3/2019 und auf der Homepage, wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5: Berichte 
5a: Bericht des 1.Vorsitzenden  

Christian Reents berichtete über die Hauptversammlung 2019 des Verbandes in Fulda.  
1. Der Antrag a) an die Hauptversammlung zur Änderung des Anhang 1 zur Zuchtordnung 

„Ordnungsbestimmungen“ wurde angenommen. 

Neu: „Wer  bei  der  Zuchtmiete  ohne  genehmigten Zuchtvertrag  anpaart,  dem  kann  die  

Zuchtzulassung entzogen werden“. 

2. Der Antrag b) Antrag auf Änderung des Anhang 2 zur ZO „Gebührenordnung“ wurde 

angenommen. Die Transponderkosten/Welpe werden auf 17,- Euro erhöht. 

3. Der Antrag c) auf Änderung des § 4 der Zuchtrichterordnung (ZRO) wurde abgelehnt. Somit 

können Zuchtrichter auf nationalen Zuchtschauen weiterhin in einem zweiten Ring einen 

Hund bewerten lassen. 

4. Der Antrag d) zur Veröffentlichung der Ureter Untersuchungsergebnisse wurde 
angenommen. Zukünftig werden die Ergebnisse mit dem Zusatz A, B oder C veröffentlicht. 

5. Der Antrag e) zur Kostenübernahme der Ureterauswertung durch den KlM-Verband bis zur 

Hauptversammlung 2020 wurde angenommen. 

Ab der HV 2020 muss der Besitzer die Kosten der Ureterauswertung durch Herrn Dr. 

Hungerbühler tragen. Frau Wenke Seifert hat die Aufgaben der Auswertung für den KlM 

Verband von Frau Meike Skopal übernommen. Ebenfalls wurde beschlossen, dass die 

Aufgaben der Auswertung für den KlM-Verband ab der HV 2020 vom TG Verlag 

vorgenommen werden soll. 

6. Zukünftige Ausrichtung der Bundesprüfungen. Hier wurde über zwei konkurrierende Anträge 
abgestimmt. 

a) Der Antrag f) der LG-Vorsitzenden Westfalen-Lippe, Südbayern, Hannover-

Braunschweig, Waterkant und Baden auf Wiedereinführung der BHZP erhielten 26 

Delegiertenstimmen und 1 Stimme aus dem Präsidium. Der Antrag wurde damit 

abgelehnt.  

b) Der Antrag g) des AK 4 Ausbildungs- und Prüfungswesen erhielt 37 

Delegiertenstimmen und 4 Stimmen aus dem Vorstand. Er wurde angenommen. 

c) Ein Konzept zur Durchführung der Prüfungen muss erarbeitet werden. 

d) Jedes Mitglied kann noch einen Namensvorschlag für die Prüfung einreichen. (KlM, 

Edmund Löns, Bernd-Dieter-Jesinghausen-Prüfung, usw.) 
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7. An dem JGHV Verbandstag wurde unser geschätztes Mitglied Wolfgang Bau zum 

Ehrenmitglied des KIM Bundesverbandes ernannt. 

 

8. Themen bei der Zuchtwartetagung am 15. Juni 2019 waren: 

a) Qualitätssicherung in der Zucht (Laut, Wildschärfe, …) 

b) Im Durchschnitt wurden 7,3 – 7,5 Welpen pro Wurf gewölft, davon waren 800-850 

Welpen Braun Weiß, 250-300 Braunschimmel 

c) Stand EU (Juni 2019) 

A: 398, B1: 64; B2: 35, C: 29; das entspricht rund 6% mit EU C (Stand 06/2019) 

d) Der Vorsitzende der Zuchtkommission Dr. Bernd Westphal hielt einen Vortrag über 

Epilepsie beim KlM.  

e) Die vorliegenden Anträge an die HV wurden vorgestellt. 
 

9. Züchtertreffen 16. Juni 2019 
a) Vortrag zur Hundeausbildung und zum Lernverhalten / Vererbung von 

Verhaltensweisen der Hunde 
b) In Verden wurde eine gut besuchte Deckrüdenschau mit 53 Hunden abgehalten. 

 
10. Der erste Vorsitzende berichtete über die Prüfungen des vergangenen Jahres, sowie die 

abgehaltene Zuchtschau und Bundeszuchtschau mit Deckrüdenvorstellung in Assamstadt. 
Hier bedankte er sich bei den freiwilligen Helfern, die tatkräftig geholfen haben, die BZS 
erfolgreich zu veranstalten. 
 

11. Am 27.07.2019  veranstaltete die LG einen Welpenspieltag und Familientag im Fischerheim  
in Laufen. Die jungen Hunde wurden von Jens Müller, seiner Frau Diana und von Bernd Blum 
in verschiedenen Übungen auf ihre späteren Aufgaben vorbereitet. Auch hier bedankte sich 
der erste Vorsitzenden bei den Teilnehmern und den Helfern. 
 

12. Wir haben weiterhin die Schirmherrschaft für die Wasserübungstage der KJV Waiblingen 
übernommen. In der KJV Hohenlohe ist Karl Manz der neue Ansprechpartner für die 
Wasserübungstage. 

 
13. Bericht über die Aktivitäten der Jagdkynologische Vereinigung Baden-Württemberg (JKV) 

Die LG ist seit der Gründung Mitglied bei der JKV Baden-Württemberg. Uli Stier ist Mitglied 

des Beirates. Wir haben an folgenden Veranstaltungen teilgenommen: 

– 08.05.2019 Jahresversammlung  

– 17.09.2019 Kynata in Stuttgart-Madental  

Themenschwerpunkte waren: 

– Umbenennung der Jagdkynologischen Vereinigung in  

JGHV Landesverband Baden-Württemberg 

– Nachbetrachtung und Schulung der Brauchbarkeits-PO 

– Stuttgarter Vereinbarung (Prüfung an der lebenden Ente) 

– Richterschulungen  

 

14. Im September 2019 besetzten wir mit unseren KIM einen Stand auf der Jagd Messe in Ulm. 
Der Stand wurde an 3 Messetagen besetzt von Hans Zysk und Christian Reents, Helmut 
Eschelbach und Jens Müller, Alfred Holz und Joachim Frischknecht. Derzeit finden keine 
neuen Messen mehr in Ulm statt. 
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Christian bedankte sich bei den Vorstandmitgliedern für die gute und sehr konstruktive 
Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. 

 
 
TOP 5b: Bericht des Zuchtwarts  
Jens Müller berichtete über das aktive Zuchtgeschehen. In unserer Landesgruppe fielen in 2019 fünf 
Würfe mit insgesamt 33 Welpen. Es wurden im vergangen Jahr 5 Rüden und 5 Hündinnen neu zur 
Zucht zugelassen.  
 
In 2019 führte die LG eine Zuchtschauen, anlässlich der  Hauptversammlung und eine 
Bundeszuchtschau mit Deckrüdenvorstellung durch. 
 
Ihre Ausbildung zum Zuchtrichter schlossen Manfred Stütz, Anke Nawratil-Stütz und Monika Wolf 
erfolgreich ab. Jens wünschte allen neuen Zuchtrichtern ein gutes Auge und eine faire 
Beurteilungskraft. 
 
Jens erläuterte, dass seit 14.11.2019 für den KIM ein aktualisierter Rassestandard (FCI-Standard 102) 
besteht. 

TOP 5c: Bericht des Obmanns für das Prüfungswesen 
Kuno Throm fasste die Ergebnisse der in 2019 abgehaltenen Verbandsprüfungen zusammen. 
 
Für unsere Bringtreue Prüfung in Assamstadt wurden 3 Hunde gemeldet, von denen 3 bestanden 
hatten. Für unsere 3 Verbandsjugendprüfungen wurden 35 Gespanne gemeldet, bei denen alle 
bestanden hatten. Bei insgesamt 25 Hunden wurde ein Laut festgestellt. Zu den drei 
Herbstzuchtprüfungen wurden insgesamt 43 Gespanne gemeldet, davon hatten 26 Gespanne 
bestanden. Für die  VSwP im Schönbuch wurden 2 Gespanne gemeldet wovon 1 Gespann bestanden 
hatte. Zu unseren Verbandsgebrauchsprüfungen wurden 12 Gespanne gemeldet, davon hatten 9 
Gespanne bestanden. Kuno teilte mit, dass in der LG 2019 die 47. VGP ausgerichtet wurde. 
 

Zum Verbandsrichter „Schweiß“ wurde Steffen Benzinger ernannt. Neue Verbandsrichter Anwärter 

sind Marie-Luise Bienfait, Andrea Fischer-Seyfried, Michael Benzinger. 

 

Zum Abschluss bedankte er sich bei allen Helfern, Verbandsrichtern und Revierinhabern, die zum 
Gelingen der Prüfungen beigetragen hatten. 

TOP 5d: Bericht des Schatzmeisters 
Bernd Beck erläuterte in seinem Kassenbericht die Einnahmen und Ausgaben. Der Mitgliederstand 
zum 31. 12. 2019 lag bei 446 Mitgliedern. Im Jahr 2019 ergab sich ein Überschuss. Bernd stellte den 
Haushaltsplan für das Jahr 2019 vor, die Versammlung stimmte diesem einstimmig zu. 
 
TOP 5e: Bericht der Kassenprüfer 
Der Kassenprüfer Manfred Gruhler berichtete über die durchgeführte Kassenprüfung und 
bescheinigte eine ordnungsgemäße und korrekte Kassenführung. Er beantragte Entlastung des 
Schatzmeisters. Die Versammlung stimmte dem einstimmig zu. 

TOP 6: Entlastung 
Auf Antrag von Wolfgang Bau wurde der Vorstand von der Versammlung einstimmig entlastet. 
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TOP 7: Wahlen 
Wolfgang Bau  übernahm die Wahlleitung.  Die Versammlung beschloss, in offener Abstimmung zu 
wählen. 

a) Erster Vorsitzender 
Christian Reents hatte sich bereit erklärt, das Amt für eine weitere Periode auszuüben. Aus 

der Versammlung gab es keine weiteren Bewerber für das Amt. Christian wurde einstimmig 

von der Versammlung gewählt, nahm das Amt an und dankte den Mitgliedern für das 

entgegengebrachte Vertrauen. Er dankte Wolfgang Bau und übernahm die weitere 

Wahlleitung. 

b) Schatzmeister 

Bernd Beck stellte sich zur Wiederwahl. Aus der Versammlung kamen keine weiteren 

Vorschläge für das Amt. Bernd wurde einstimmig von der Versammlung gewählt. 

c) Bestellung eines Mitgliedes nach § 20 Erweiterter Vorstand als Vorstandsmitglied mit 

besonderen Aufgaben; hier für die Aufgaben eines Stellvertreters für den Obmann für das 

Prüfungswesen. Zeitdauer der Bestellung: 3 Jahre. 

Christian erläuterte die Hintergründe für diesen Vorschlag:  

Kuno möchte altersbeding seine Aufgaben als Obmann für das Prüfungswesen abgeben. 

Anke Nawratil-Stütz unterstützt ihn schon seit geraumer Zeit bei der Vorbereitung der 

Prüfungen und hat sich bereit erklärt, das Amt insgesamt zu übernehmen. Somit sollte sie für 

die Übergangszeit auch Sitz und Stimme im Vorstand der LG haben. Von der Versammlung 

wurden keine anderen Personen vorgeschlagen. Anke Nawratil-Stütz wurde von der 

Versammlung einstimmig gewählt. 

d) Obmann für das Prüfungswesen 

Kuno Throm stellte sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung, es kamen keine 

weiteren Vorschläge aus der Versammlung und er wurde einstimmig gewählt. 

e) Stellvertretender Zuchtwart  

Der erste Vorsitzende stellte sein Amt als stellvertretender Zuchtwart zur Verfügung. Leider 

war niemand aus der Versammlung bereit, dieses Amt zu übernehmen. Somit stellte 

Christian sich für eine weitere Periode zur Verfügung und wurde einstimmig gewählt. 

f) Kassenprüfer 

Manfred Gruhler stellte sich nicht mehr zur Wahl. Herr Hans Hammer erklärte sich bereit, 

dieses Amt zu übernehmen und wurde einstimmig gewählt. 

g) Delegierte zur HV des Verbandes und zum JGHV-Verbandstag  

Die vorgeschlagenen Delegierten zur HV des Verbandes und zum JGHV-Verbandstag Jens 

Müller, Bernd Beck, Anke Nawratil-Stütz und Kuno Throm wurden bei eigener Enthaltung 

einstimmig gewählt, der 1. Vorsitzende ist Delegierter Kraft Amtes. 

TOP 8: Termine 

Die Termine für 2020 wurden bekannt gegeben. Sie sind jederzeit abrufbar (www.klm-wueho.de ). 

Anmerkung vom 22.03.: Aufgrund der CoronaVO sind bis zum 15.05.2020 alle Termine abgesagt.  

TOP 9: Beratung und Beschlussfassung über Anträge 
Anträge zur Mitgliederversammlung der LG waren nicht eingegangen. 

TOP 9a: Anträge zur Hauptversammlung KIM in Fulda 
a. Antrag 11 A  Änderung des §8 d. der Zuchtordnung. 

Rüden mit VGP haben 5 Deckakte, nur mit HZP 2 Deckakte pro Jahr frei. Die Versammlung 
stimmte dem Antrag zu. 

http://www.klm-wueho.de/
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b. Antrag 11 B Änderung der Zuchtordnung  
Das Zuchtjahr beginnt am 01.08. und endet am 31.07. Die Versammlung stimmte dem Antrag 
zu. 

c. Antrag 11 C Umlage der Kosten für die EU Untersuchung ab 01.07.2020 
Die Versammlung war der Ansicht, dass die Kosten weiterhin vom Verband übernommen 
werden sollen. 

d. Antrag 11 D Gründung einer KlM Service GmbH 
Die Versammlung stimmte dem Antrag zu. 

e. Antrag 11 E Änderung der Ehrenordnung zur Einführung einer bronzenen, silbernen und 
goldenen Führernadel. Nach kurzer lebhafter Diskussion wurde mit knapper Mehrheit von 
einer (1) Stimme dem Antrag zugestimmt. 

TOP 9b: Anträge an die Hauptversammlung des JGHV  
Dieses Jahr sind hauptsächlich Wahlen angesetzt. Die Delegierten sollen nach Sachlage entscheiden. 

TOP 10: Ehrungen 
Der erste Vorsitzende nahm die Ehrungen für langjährige Mitglieder vor:  

Für 10-jährige Treue wurden 30 Mitglieder geehrt, für 20-jährige Treue 6 Mitglieder, 30 Jahre dabei 

waren 5 Mitglieder. Für 40-jährige Mitgliedschaft wurde ein Mitglied geehrt.   

Mit der Verdienstnadel der Landesgruppe wurden Bernd Blum, Angelika Blum, Diana Müller und 

Edgar Blank geehrt. 

Das Silberne Verbandsabzeichen konnte an Joachim Frischknecht und Alfred Holz überreicht werden. 

TOP 11: Verschiedenes 
a. Danila Henninger schlug vor, dass ein Härtenachweis auch an Nutria anerkannt werden 

sollte. 
b. Wolfgang Bau führte an, dass die auf den Bundesprüfungen an die Führer übergebenen 

Sachpreise dem Anlass angemessen sein sollten. 
c. Karl Manz sah es als erfreulich, dass unsere LG beim Zwinger Ranking oft ganz vorne mit 

dabei sind. Zu diesem Thema wurde angeregt diskutiert und man war sich einig, nach dem 
Motto ‚züchte weniger aber besser‘ in der LG zu züchten. 

d. Kuno Throm gab einen kurzen historischen Rückblick auf unsere Landesgruppe mit allen 
Prüfungen die in der LG abgehalten wurden und allen Vorständen, die seit der Gründung 
aktiv am Geschehen der LG beteiligt waren.  
Zum Abschluss dankte er besonders Manfred Gruhler, der die Vorbereitungen und Abhaltung 
der Prüfungen im südlichen Raum unserer LG schon seit vielen Jahren organisiert und aktiv 
gestaltet. 

e. Kuno überreichte die Bescheinigungen des DGSTB für die bestandenen VGP und VPS. 

f. Es wurde angeregt, dass von der LG eine Vorbereitung auf die VJP durchgeführt werden 

sollte. 

g. Karl Manz schlägt einen Antrag vor, dass mit Deckrüden ‚Ureter B‘ nicht gezüchtet werden 

soll. 

Christian schloss die Versammlung, bedankte sich bei allen Anwesenden für die aktive Teilnahme und 
wünschte einen guten Nachhauseweg, viel Waidmannsheil und Suchenglück.  

 

Christian Reents Monika Wolf  
 1. Vorsitzender Schriftführerin 
 


